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足球比赛恢复之后， 如何让看

台上看上去不是那么空旷， 好像大

家都在动脑筋。

韩国联赛比较早就恢复了， 但是

韩国联赛有一支球队的主场动的脑筋

却为他们招来了罚单。 因为在首尔看

台上放置疑似“充气娃娃”的玩偶，首

尔FC被韩足协处以1亿韩元 （约合人

民币57万元）的罚款。

韩足协召开纪律奖惩会议， 会议

上，足协批评首尔FC此举“严重损害

了韩国K联赛声誉”， 并对此做出了1

亿韩元的处罚。

放这个玩偶不行， 那么就搞点高

科技。 但高科技弄得不好也是效果不

理想。 北京时间6月12日凌晨，西甲联

赛重启后的首场比赛， 塞维利亚主场

对贝蒂斯。 这场比赛的电视转播中使

用了虚拟CG球迷技术，但因为效果太

差，遭球迷们批评。

为了尽可能制造有观众在看台上

的气氛， 西甲转播方在进行电视转播

时， 为空荡荡的看台上加入了虚拟的

球迷CG图像，同时还增加了虚拟的球

迷背景声。

这些虚拟图像和声音是由游戏公

司EA Sports和图像公司VIZRT共同制

作， 不过观看了比赛转播的球迷们对

CG效果表示不满，从电视上看，看台

上就像是被贴上了一些劣质宣传画。

有球迷在网上发布了比赛转播时的电

视截图，并称：“很遗憾，西甲联赛，球

场看台的CG效果真的很糟糕。 ”

武磊进球的那场比赛， 我们也发

现看台上似乎也做了一些处理，当然，

如果你不是通过大电视， 而是通过很

小的手机屏幕看比赛的话， 这感觉的

确是比完全空空荡荡的看台要稍微好

一点。

非常时期，大家都不容易，就别要

求那么苛刻了不行吗？

中超迷失
在哪里

隔岸观火

身体好最重要

宇观赛场

●网页上见到 “中国足球的悲

哀”帖子。这样的悲哀足球的消息以

往见多了，不奇怪。只是近来因疫情

影响，中国足球又陷于悲哀境地了？

是亚足联关于40强预选赛有了不利

于国足的新赛程？ 是亚冠复活后对

中超四强的参战有了新限制？ 是又

有不少俱乐部退出各级联赛？ 是又

曝出国足球员的丑闻？ ……好奇心

一来，点进去看了。却原来是这样的

一个另类悲哀： 中国足协在关于执

行足球新的竞赛规则的通知上有 “自

2020年6月31日起，由中国足球协会组

织的全部男子、女子赛事中，将执行新

规则”的这样一段行文。 6月是没有31

日的。 足协发现后重新下发了新的通

知文件，把6月31日改正为6月30日。一

个官宣文件中错得荒唐，令人一笑。更

正得手后也不给人出错的原由， 蒙混

过关也令人一笑。 那个把错误文件截

屏下来放到网上去晒一晒的快手动作

之迅速敏捷，让天下人及时来围观，更

令人一笑。 三笑。 笑笑有利健康。

●6月是小月， 一个月只有30天。

这是常识。月份的大小，始于罗马帝国

恺撒时代。恺撒派人修订立法，决定凡

有宗教意义的月份为大月，31天。而不

重要的月份为30天。2月是当时惯例处

决犯人的月份，不吉利的月份，只给了

29天。 恺撒大帝的继任者奥古斯以自

己的名字命名8月， 他要求把8月加成

了31天，这样他与以恺撒大帝取名的7

月等同了。8月要多一天，就从倒霉的2

月中减少一天，2月28天了。 为了避免

三个大月扎堆，9月、11月改为30天的

小月， 把10月、12月添加到31天的大

月。 我们小辰光读小学还没有懂这么

多的典故。 老师只教我们伸出手来握

紧拳头，从食指的关节凸出与凹下处

依次计算，一大、二小、三大、四小…

…隆起的为大月，低凹的为小月。 7月

转到8月都是大月，一点不会错的。 手

把手一教，终身忘不了。 要以文字写

明白，太烦哉。

●足协起草文件的小秘不见得

就没有月大月小的常识吧。 笔误了？

码错了？ 校对文件的也昏了？ 审阅文

件的也晕了？ 最后拍板的也迷糊了？

一路呈上去，一路传下来 ，看来都为

七荤八素者。 这“七荤八素”是民间俗

语了。 手忙脚乱，杂乱无章 ，晕头转

向，头昏脑热，不辨东西，一塌糊涂，

这样的意思尽在七荤八素中了。 把这

个常识错误解读为 “中国足球的悲

哀”，帽子也戴得太大了。 我倒建议足

协去制作一些“6月31日”的日历纸发

给各个办公室去张贴起来 。 见于墙

上，记于心中。 “悲哀”笑柄才不会复

出了。

自说自画

七荤八素

秦天论道

怎么让看台
看起来不空

再过不到一周 ，CBA就要开赛

了。

本赛季CBA采用分区赛制，所有

比赛在山东青岛和广东东莞两个赛

区展开。据悉，到目前为止，大部分队

伍都已经到达赛区，每个人还进行了

四次核酸检测， 一切都准备就绪，就

等开赛锣敲响了。

中超呢？ 中超在哪里？ 到目前为

止，中超的开赛期尤如水中月，雾中

花，迷迷糊糊在那里，却就是摸不到。

中国体坛两大职业联赛CBA与

中超，一直都互不买账。 当年中超颓

废时，打篮球的喊出要做中国第一大

职业联赛， 踢足球的弟兄们不服，但

也只能在口头上，实在也没有东西拿

出手。后来中超火了，钱烧得痛快，敢

把一线球星拉过来，但也被人嘲笑绣

花枕头一包草。

不管是花还是草，中超的气势后

来盖过了CBA，似乎夺回了中国第一

大职业联赛的标签，但要让CBA说“I

服了YOU”，没门。

CBA在姚明上任后，有条有理地

逐步做了一些改革，虽然成绩上变化

还不明显，但是在内部的体制上的调

整，还是受到欢迎。

其实，谁厉害，谁服不服，在平常

是看不出来的， 只有到了关键时刻，

才显得出手段高强。 这一次，CBA将

在6月20日正式开赛了， 也是这次疫

情之后中国第一项开赛的体育项目。

中超呢？ 只闻楼梯声，不见人下来。

体育总局关于CBA和中超“提请

中超 、CBA单独制定方案评估后实

施” 的通知是共同收到的， 为什么

CBA都已经在开准备会了，中超还在

热身？

据说， 足协也递交了几次方案，

但是终没有得到圆满的答复，而CBA

同样也递交了报告，缘何就这么顺利

通过了，就像核酸检测，阴性。

按道理讲，足球场比篮球场空旷

得多，球员贴身的机会也不像篮球那

样紧密， 即使球迷展开社交距离看

球，也比CBA有条件得多，即使空气

的流通，防止飞沫传染方面看，室外

的足球场无论哪个方面都比室内的

体育场要好，中超的硬件全方面超过

CBA，没有人反对吧，那为什么中超

就迟迟等不来开赛的消息呢？

据我所知，中超的两大赛区上海

和广东早已经在积极准备，上海赛区

包括的苏州和昆山两个体育场也通

过了考察。 看起来一切都差不多了，

但就是是等不来开赛的消息。哪个环

节出是了问题？

昨天早上看到消息，武磊在重新

开赛的西甲进了球，英超的狼队还给

他开出了四年的合约， 真为他高兴。

高兴之余又多了一个想法，如果武磊

还在中超，这会儿大慨还在球队里进

行看不到头的热身吧。

想想也不可思议，西班牙曾经疫

情凶猛，大有赶超当时因疫情死亡人

数世界第一的意大利，而现在，西甲

居然已经开赛了。在曾经的疫情大户

意大利， 意甲也确定了开赛的时间

表。而我们这里的中超，仍然在等待。

不管怎么样， 中超与CBA的比

拼，这一次中超落下风，不会有人反

对吧？

“百感交集”

作为每年最后一项大满贯，今

年的美网到底是开赛还是取消？上

周，有近400人参与了由球员、美国

网协和ATP发起的官方视频会，会

议时间竟然长达近四小时。参会成

员之一、 现男单世界排名第172的

拉科表示， 开完会后他 “百感交

集”。

的确，在特殊的时刻，不论做

什么都会“百感交集”。毕竟所有的

秩序都被打乱， 一切都要从头再

来。 美网开不开，并不是光组委会

决定就行， 球员的意见更为重要。

而在球员们所提的意见里，越来越

多的问题暴露了出来。在这些问题

面前，取消与否还只是小问题。

在大多数球员眼里，今年的美

网应该取消。这不仅是因为如果开

赛球员要冒的风险太大，更是因为

如果开赛是否公平。 与足球、篮球

不同，网球是个体运动。 网球运动

员的赛程是由自己决定的，并且很

难像足球队那样能集中管理所有

的运动员。 这也意味着如果开赛，

分布在世界各地的球员需要赶往

美国，最终集中在纽约比赛。 但对

球员和组委会而言，很难说没有球

员会在路途上感染病毒。一旦出现

病例，那该怎么办？ 再加上集中比

赛是大满贯的一大特点， 很难改

变。这些现实的问题就让美网是否

能开的前景成疑。

如果开赛，赛制是否会公平合

理呢？ 有球员提出，今年的赛制很

有可能会被缩短、签表会缩小。 比

如原本会有64队组合参赛的双打，

是否会被压缩到只有24队组合？在

这种情况下， 剩下的人该怎么办？

如果为了压缩赛程取消资格赛，那

么这些资格赛选手该何去何从？或

者是许多大牌为了 “保命 ”而 “罢

赛”， 那么大满贯还能算是大满贯

吗？ 种种的问题，让美网最终给出

了“一周内决定”的答复。不到特殊

时刻，没人会轻易改变。 并且对美

国网协和球员们而言，他们应该也

发现了有许多问题是根本就没法

解决的。比如说该如何照顾低排名

球员的利益？这个事关公平的问题

才是美网是否能开赛的前提。

公平与否，看的是弱者能否得

到该有的利益。 然而，在不得已的

前提上，往往牺牲的都是弱者的利

益。 就比如美网，如果他们按照原

来的赛制开赛，不缩减任何赛程或

是签表， 保证了所有球员的利益，

那么他们将要冒极大的风险。最大

的风险就是他们要保证两周内不

出任何事：从球迷、球员到工作人

员不能有一个病例。也许现在他们

能夸下海口保证， 但一旦出事，谁

来负责？ 美网受损的形象谁来修

复？ 如果他们压缩了赛程后开赛，

没了球打的低排名的球员将会集

体声讨美网的不作为。如果美网取

消，对其他人而言，就算没钱赚还

能保住命。 但对美网组委会而言，

他们不希望断了“百年老店”的招

牌。

同为低排名球员的拉科，他的

“百感交集”，也许就在于此。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

中超何时开赛 ， 这是一个难

题。

生命与健康比足球重要。 足协

的寡断，可以理解。 延后就延后吧，

没有关系。

没有中超，还有德甲、西甲，英超

与意甲也要开打了。

球迷有球可看， 水平还很高。 没

事。

●

西甲开赛，武磊就有进球。

灵活跑位，敏捷直插，快速冲刺，

轻巧破门，武磊的进球很武磊。一道闪

电。 进球漂亮，还很重要。 西班牙人在

保级， 这个3分很可能是一帖救命的

药。

武磊曾感染新冠病毒， 但很快康

复。有人说，武磊这个进球是新冠康复球

员的世界第一球。 这是事实，不是吹捧。

很快康复，迅速建功，不减昔日之

勇，由此可见两点：1.感染新冠病毒没

有想象中的那么可怕；2. 体格强健很

重要。

大家都多锻炼锻炼吧！

●

足球不是中国的传统。足球文化，

相比欧洲厚厚的一大本， 中国只是薄

纸两张三张而已。

在中国， 看球的多， 说球评球的

多，踢球的少。

少，稀也。物以稀为贵。人也一样。

所以，我们的球员球技不怎么样，身价

却贵如天高，薪水也高入云霄，比月薪

一千元的六亿人高一千倍。

不比赛，降点薪，合乎情理。 球员

就别大呼小叫的了。

都知足吧！

●

好像有点扯岔了。再回来，中超不

开赛，寂寞的时间就用来锻炼吧！譬如

原本周六周日看球的时间， 就用来跑

跑圈。

身体好，比什么都重要。

朱润宇


